

c) la création d'une COLLEGIALE parisienne constituée par les leaders lycéens et collégiens des cercles rouges (en général et probablement jusqu'au congrès des membres de la Ligue) avec pour fonction politique d'éduquer dans les trois mois à venir la direction politique et organisationnelle de la fédération sur Paris. Cette collégiale devra débattre de tous les problèmes posés par l'intervention et prendre en charge l'implantation et la coordination des cercles rouges. Les représentants du BP, du CP, de chaque DS, des commissions concernées et le « secrétariat permanent restreint lycéen transitoire » devront y assister et participer à la discussion — selon les principes définis par l'Internationale Communiste (« la liaison organique », cf les « 4 1ers congrès » p.138 point 7).

III— Que chaque DS (éventuellement groupe de DS) devrait constituer :

a) une commission éducation nationale/jeunesse, capable de diriger au niveau interne la formation des cellules concernées, de mener le débat politique préparatoire au congrès, le contrôle et l'aide du travail concret des cercles rouges établissement par établissement.

b) une coordination des cercles rouges, réunissant les bureaux élus des cercles stables, les militants actifs des cercles en voie de constitution, les bureaux des cellules concernées, les responsables de DS. Cette coordination des CR aura pour tâche : la création et la stabilisation des cercles dans chaque établissement du secteur géographique en faisant jouer le poids d'initiatives centrales (régionales ou locales) ; l'apparition, l'affirmation et la formation de cadres jeunes.

#### QUELQUES PROBLEMES PRECIS :

##### 1— la presse

Le secrétariat lycéen doit constituer avec l'aide de la collégiale lycéenne et sous le contrôle BP/DP un comité de rédaction chargé de publier « Jeunesse Rebelle » alternativement sous la forme d'un journal de masse et d'agitation, impulsant nos campagnes, et sous la forme d'un organe d'informations/débats sur la construction des CR. Un système de brochures d'agitation et de formation est à étudier.

Le principe : « à chaque lycée son CR, à chaque CR son bulletin » reste valable et sa réalisation progressive (inapplicable dans l'immédiat) sous la forme de dossiers vendus 20 centimes marquera les progrès de l'implantation. Dans l'attente, les coordinations de CR combineront la sortie des quelques journaux de bahuts avec la publication d'un journal-dossier collectif pour l'ensemble de son secteur géographique, ce qui correspond à nos possibilités d'énergie et nos capacités politiques réelles.

Des tracts d'agitation également sont nécessaires et la quantité énorme du matériel indispensable au rythme de la vie politique dans la jeunesse justifie de poser en termes très responsables à tous les niveaux la question du fric et des cotisations dans les CR.

2— L'unification politique du travail se fera par la combinaison de campagnes à long et à court termes (Vietnam, Commune, Armée, Tchéco, antifascisme, contre l'ordre moral, Richard, brigades spéciales, etc) menées par les CR ou impulsées par eux dans les comités lycéens de masse (objectif par objectif).

3— Politique de formation : Les CR parisiens devront donner une importance prioritaire à la participation à l'école de formation centrale, réunion hebdomadaire des cercles rouges sur Paris, dont le style devra être plus qu'amélioré. fréquents. Pour les camarades de banlieue, il faudra organiser un système de retransmission de cette école et des stages plus fréquents.

4— Comment structurer géographiquement : le découpage propre de la Ligue doit être retenu pour les coordinations de cercles, éventuellement en regroupant plusieurs sections (mais il est alors possible que cela soit trop lourd). Principalement ce découpage doit permettre l'intégration au travail de construction de la Ligue, la constitution de noyaux trotskystes dans chaque bahut regroupés en une à trois cellules centrales (en général, vu nos forces actuelles). La conséquence pour la Ligue en sera la constitution de bastions et d'une force politique constituée par plusieurs dizaines de jeunes par section. Mais les DS doivent comprendre que c'est immédiatement après un mouvement comme celui que les lycéens viennent de connaître et au moment où se prépare la création d'une organisation de jeunesse qu'il s'agit de se donner les moyens de construire et donc de prendre des risques : les DS doivent systématiquement étudier l'intégration de lycéens et collégiens bahut par bahut, afin de les former par leur participation à l'organisation et de construire les noyaux trotskystes (les membres de la Ligue). La « fédération des CR » n'existe pas à l'heure actuelle : nous devons prendre en mains les éléments susceptibles de la créer. Garantir l'existence de noyaux trotskystes dans la FCR c'est garantir le recrutement de demain et non l'inverse.

##### 5— La coordination des CR.

Il serait destructeur de jouer l'autonomie du secteur. Laisser les lycéens seuls serait une erreur politique mais également une erreur décisive sur le terrain : lorsque dans un lycée, un ou parfois deux de nos camarades viennent d'apparaître comme leaders possibles du mouvement et cadres potentiels de leur cellule, il serait nuisible qu'ils désertent leur secteur d'intervention sous prétexte de permanence au 95 ou de ballades dans tout Paris. D'où la proposition d'un secrétariat exécutif restreint à quelques camarades responsables de la Ligue. En revanche il est beaucoup plus correct de demander à nos camarades lycéens de commencer à assurer un travail de direction dans les coordinations de CR par section (qui interviennent déjà sur une vingtaine possible d'établissements), de s'affirmer comme cadres de leur secteur géographique, plutôt que de les retirer du lycée pour en faire des permanents du type petit chef lycéen.

En revanche la réunion régulière de la collégiale lycéenne permettra à nos camarades de se constituer rapidement comme la direction des CR (le secrétariat lycéen disparaissant au profit des structures de direction de la Ligue). La présence de militants responsables de la Ligue à ces collégiales lui permettra de jouer son rôle de direction politique. Il faudra prévoir également d'inviter aux DS (et à la DP ultérieurement) les responsables lycéens de la collégiale afin que l'influence politique soit réciproque, assurant le front unique de la Ligue et de son organisation de jeunesse en construction.

\*\*\*

\*